



PRECIOS DE SUSCRIPCION

la Península — Un mes, 2 pes.— Tres meses, 6 id. — Extrao.
— Tres meses, 11'25 id. — La suscripción se contará desde 1.º
de cada mes. — La correspondencia a la administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION MAYOR 24

SABADO 1.º DE FEBRERO DE 1902

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro. — Corresponsales en París, A. Lorelle y G. Gaumartin; en Londres, J. Jones; en Hamburgo-Montbrillant, 31.

El cultivo del tabaco

Vuelve otra vez a agitarse la idea de cultivar el tabaco en España, constituyendo en ciertas regiones una verdadera aspiración.

Cuanto a raíz de perderse las colonias la opinión se vio compelida a encerrarse en los límites de la casa solariega, lo primero que penso fué en trasladar a ella las explotaciones que forzosamente tenía que abandonar en las colonias; y segura de que el cultivo del tabaco le ponría en posesión de una parte de las riquezas que perdió, abrió una campaña porfiada y tenaz, que si no dió por el momento resultado, determinó al Gobierno a ordenar que se hicieran ensayos de cultivo en las regiones que se consideró lo suficientemente buenas para realizarlo con ventaja.

Con la real orden que abrió el campo de las experiencias terminó la campaña y desde entonces, sólo de vez en cuando ha venido la prensa llamando la atención sobre el asunto; mas de modo tan débil que el artículo editorial o el artículo de la crónica más parecida obra realizada para cubrir un hueco, que deseo verdad de llegar al cultivo del tabaco. Solo así se comprende que a pesar de los años transcurridos desde la Real orden mencionada, no se sepa a si las experiencias dieron resultado o si se espera que lo den.

Sin embargo, de aquella campaña a que nos hemos referido ha quedado en la región catalana, organizado y funcionando, un comité que trabaja con tenacidad digna de elogio para lograr el cultivo libre de la preciosa planta. Su pro-

posito es tan firme y su deseo por llegar a su objeto tan grande, que se ha hecho representar en la prensa periódica por una revista que no tiene otra misión que la de propagar lo que sus fundadores creen que sería un bien para el país.

No hace mucho tiempo celebróse en el pueblo cuna de la revista una reunión magna, en la que se pronunciaron discursos patrióticos. Los oradores expusieron sus ideas respecto del asunto y manifestaron lo conveniente que sería cambiar el cultivo de varias regiones, quitando viña enferma y poniendo tabaco y para hacer patente que la planta americana puede producirse en la península en perfectas condiciones de bondad, se repartieron cigarrillos hechos con tabaco obtenido por medio de experiencias realizadas en un rincón de Cataluña.

La constitución del comité mencionado y su labor patriótica son como el principio de una nueva campaña que será de seguro de mas frutos que la precedente. Su propagación será más lenta y su labor será mas persistente, pues no le sirve el entusiasmo del momento sino el convencimiento.

Secundando esa activísima campaña que se hace en Cataluña, surge ahora en la región andaluza otra corporación que persigue igual fin. En esa región privilegiada también se trabaja con fé y a seguir propagándose el deseo firme de enriquecer la agricultura nacional con una planta de tanta utilidad como el tabaco, cuya adquisición cuesta enviar al extranjero extraordinarias sumas, dentro de algún tiempo será un hecho el cultivo del tabaco que tanto ha de beneficiar a los agricultores y al

inismo Tesoro por lo que ha de elevar el fiel de la balanza mercantil.

TIJERETAZOS

De Londres, París y Berlín llegan rumores de próxima paz en el Africa del Sur.

Algo de esto han confirmado los ministros ingleses en las Cámaras.

Y con ello se ha abierto el corazón a la esperanza de que va a cerrarse el paréntesis de indecibles horrores que abrió en aquella región civilizada la proclama de Kitchener.

Ya es hora de que los boers descansen y de que vuelva a los corazones de las madres inglesas la tranquilidad.

Cierto número de desertores yanquis se ha unido a los tagalos para combatir a los soldados de la gran república.

Y en vista de que les va muy bien, llaman a sus antiguos compañeros invitándolos también a desertar.

¡Si serán patriotas nuestros vencedores!

Si conforme fuimos desgraciados quedamos victoriosos, ya hubiéramos visto alguno de esos voluntarios bajo nuestras banderas.

Nada menos que once ciudadanos—entre leoneses, gallegos y zamoranos—se han dado de cachetes en la nuca BÉBao.

La grossa fue de clase superior: lucha de fieras.

Y cuando la guardia civil acudió a poner paz, solo seis permanecían en pie.

El resto estaba fuera de combate.

Poca cosa: un muerto y cuatro heridos.

¡La causa? Cuestiones regionales.

¡Si eso del regionalismo es una bendición!

¡Pobre España si llevaran su gatito al agua los regionalistas!

CURIOSIDADES

«L'Echo de Madagascar», periódico de Tananarive, publica un telegrama de Ambohitra diciendo que se ha encontrado en Sahajaka una pepita de oro de 57 kilogramos de peso, la cual, después de depurada, valdrá próximamente 150.000 francos.

Durante los terremotos ocurre un fenómeno notable en el mar.

Todos los buques que se hallan en las cercanías de la región donde se efectúa la sacudida de aquella, aun cuando el agua esté en calma, experimentan el efecto.

Se han dado muchos casos de que un buque reciba sacudidas tan violentas, que se hayan roto todos los platos y las cuerdas causando a los tripulantes igual impresión que si el barco hubiera chocado con un arrecife.

El secar y el curar los árboles, recién cortados es operación larga y que mantiene inmovilizado durante largo tiempo el capital que representa.

Hay un procedimiento para secar rápidamente la madera por medio de la electricidad, que se viene empleando desde hace tiempo.

Consiste en colocar la madera en una caba, en cuyo fondo hay dispuesto una especie de enrejado que forma de fondo cubierto de plomo y enlazado al polo positivo de un dinamó.

Encima se ponen cajas cuadradas y una guarnición de plomo que comunica con el polo negativo del dinamó. La caba está llena de líta disolución de loro-resorcina de sosa.

Ahora se ha descubierto que ese mismo procedimiento dá mejores resultados usando un baño compuesto de diez por ciento de colonina y de setenta y cinco por ciento de carbonato de sodio.

Bajo la influencia de la corriente eléctrica los líquidos que impregnan la madera son eliminados y suben a la superficie del baño, en tanto que la madera absorbe por completo la disolución en la cual está metida.

Después de cinco a ocho horas queda

terminada la operación y se pone a secar la madera durante quince días en sitio seco.

Pasado ese breve período se la puede utilizar ya para la industria.

Según el profesor Husely, una hectárea de superficie del mar produce más alimentos para los hombres en una semana que una hectárea de la mejor tierra en un año.

La famosa belleza española Carolina Otero, ha inventado ó nos sabemos si reuicita-do, la práctica de humedecer la ropa que lleva puesta, con objeto de que se pegue bien al cuerpo y se ciña a las formas haciéndolas resaltar mejor.

Con objeto de que la ropa humedecida de este modo no se seque demasiado pronto, la Otero lleva debajo un traje de la gamuza más fina que ha podido encontrar sabido es que la gamuza retiene mucho la humedad.

No es necesario señalar que semejante práctica es peligrosísima para la salud, y que por lo menos, produce seguramente reuma.

Pero ¿qué no hará por lucir el cuerpo una mujer que lo tiene bonito?

El caso es que, no obstante ser una mujer de la historia de la Otero la iniciadora de esa práctica, la están adoptando a toda prisa las señoras más bellas y más elegantes de la alta sociedad inglesa.

La Otero está, ó ha estado hace poco, dando una serie de representaciones en Londres, y ha hecho furor en la capital británica.

Según algunos médicos, es muy perjudicial para los niños dejar luz en su cuarto durante la noche, porque en vez de conseguir que los nervios ópticos descansan con la obscuridad, se les obliga a permanecer en perpétua actividad, lo cual da por resultado que sufra y se canso el sistema nervioso y principalmente el cerebro.

AYUNTAMIENTO

Bajo la presidencia del señor Pareda accidental, ha celebrado sesión esta

Probád los Cognacs de HENRI GARNIER y C.

ko, el héroe habría cometido a los caballos, puede decirse que él y el de Lotaringia salvaron a la princesa.

—¡Es un gallardo joven! A pesar de su herida ha retado a esos traidores; es un buen yerno para Jurané.

—En Cracovia no quería que Zbishko se casara con Danusia; pero ahora creo que habrá cambiado de parecer.

—¡A la voluntad de Dios! exclamó la princesa, que entraba en aquel momento y oyó las últimas palabras.

—Ahora Jurané no podrá negarse si Dios le devuelve la salud a Zbishko; nosotros debéramos premiarlo.

—Es la mayor recompensa para él es la mano de Danusia, y creo que la conseguirá.

—Tal vez no debiera inmiscuirme en tal asunto,—murmuró la princesa;—pero Zbishko persiste en sus propósitos, lo mismo que la joven, que cada vez le quiere más.

—Si Dios quiere, serán felices,—dijo Jannab.

—Esa niña le ha sorbido el seso, y además el cor-
nápeto...

—No hay que llamarla niña,—interrumpió la princesa; ¿no está, como, a Zbishko en Cracovia?

—Si, pero, sin ella, el joven no hubiese acometido

manera que hubiese querido correr tras los templarios y aprisionarlos, hasta dar cuenta de su conducta al Gran Maestro; pero comprendiendo que no se les podría dar alcance, dijo:

—Escribiré al Maestro; éste debe saber cómo se portan sus caballeros; ya han cometido bastantes infamias y ésta requiere ejemplar castigo.

Después, volviéndose hacia los hidalgos, exclamó:
—No comprendo por qué mataron a su huésped; si el toneque hubiese llevado armas, creería que...

Viasionok observó:

—El esudero no tenía motivo alguno para matar a De-Fursi; y además, ¿cómo hubiese podido matarle estando rodeado de amigos y orlados?

—Es cierto; creo que el huésped disputaría con los templarios, y no queriendo mentir lo habrán matado. Recuerdo que cuando se hablaba de Jurané, los templarios hacían señas a De Fursi para que firmase que él de Spiehov los había agredido.

Uno de los hidalgos dijo:

—Gruva debe ser muy fuerte, pues ha podido triturar la mano a ese perro de Danfeld.

—Afirmé que los huesos del animal crugieron, y no lo extraño, después de haberle visto anatar al bñfalo.

—El orlado es digno del amo, a no ser por Zbish-

Rotgher y Gottfrid, que se habían lanzado en su persecución, al oír el grito de De-Danfoido se detuvieron y se acercaron a éste. Llamaron después a los orlados, diciéndoles que colocaran al caballero en un carro.

Danfoid tenía el rostro congestionado; su cabeza se doblaba como si estuviese privado de vida. De-Love apresuraba la marcha del carro y frotó con nieve al herido, que recobró sus sentidos al llegar a la frontera.

—¿Cómo estás?

—No siento dolor alguno, pero me parece que me falta la mano.

—Está entumecida; cuando entréis en calor la sentiréis; dad gracias a Dios que os concede un momento de alivio.

Rotgher y Gottfrid se acercaron al carro.

—Lo ocurrido es una desgracia; ¿qué hacemos?

—Diremos que De-Fursi pereció a manos del escudero.

—Otro delito por parte de estos perdidos,—murmuró Retgher; pero esta vez se podrá descubrir a los culpables.